

FRATERNIDAD

Semanario Republicano

Número suelto 5 céntimos

Alcoy-Sábado 21 Mayo 1910

Año IV --- Núm. 155

SUSCRIPCIONES

Pago anticipado

Un mes 50 céntimos

Los socios de "Fraternidad Republicana", podrán suscribirse por 25 céntimos al mes.

ANUNCIOS

á precios convencionales

ADMINISTRACION

A. Miranda, 1

La última esperanza

Hace solamente algunos meses, aún era el Sr. Canalejas la esperanza de muchos españoles, que, ilusionados con el ejemplo de Inglaterra, esperaban de la monarquía la salvación de la patria.

Gentes sencillas, con más corazón que cabeza, creían y deseaban que la monarquía española, que representa el alzamiento militar contra la revolución y la república, fuese lo mismo que la monarquía inglesa, que representa un aspecto de la revolución política de dicho país, contra el gobierno reaccionario del católico Jacobo II, á la caída del protectorado republicano de Cromwell.

Creían, sin duda, que no caben diferencias razonables entre una dinastía católica, presa del Vaticano, y otra protestante, como la inglesa, emancipada de Roma.

El desengaño no se ha hecho esperar más que lo indispensable: elevado al Sr. Canalejas al poder, ha entretejido sus días de gobernante haciendo declaraciones; pero no ha tocado á los jesuitas, expulsados de España por la ley, ni á las órdenes religiosas, que solo tienen existencia legal en número de tres, según el Concordato; en vez de todo ello, ha reanudado las negociaciones con Roma, que ya Moret había roto, convencido de que eran un obstáculo insuperable á sus proyectos.

Ha hecho unas elecciones, y desdenes de tantas y tan vanas promesas de neutralidad por parte del gobierno, vemos que se remiten á docenas al supremo las actas graves, manchadas de sangre y cieno por el caciquismo.

En las cuestiones de orden público, había mucha tolerancia para los derechos de asociación y reunión, cuando se ejercitaban los clericales en sus manifestaciones contra las escuelas laicas, que eran bien vistos en las esferas; pero han pedido permiso á los republicanos de Madrid para celebrar con una manifestación el triunfo de sus candidatos, y se les ha denegado; protesta el pueblo de Monforte contra el caciquismo, y se fusila en las calles á jóvenes y mujeres sin demerito; organizan los sorianistas valencianos una manifestación pacífica para recibir á su jefe, como ha sido costumbre en todas las situaciones, sin inconveniente alguno, y se machetea á los manifestantes, y porque de la rebeldía de éstos con la fuerza pública resulta muerto un teniente de policía, entre tantos heridos del pueblo, se encierra á centenares de ciudadanos, y lo que no había ocurrido desde Mon-

juich, se les inflinge castigos en los calabozos que sublevan hasta las almas más insensibles y sumisas!

Que todas estas iniquidades sean producto de la voluntad de Canalejas, ó de los vicios inveterados del régi-

men, es cosa que al pueblo le da la misma cuenta,

Lo que le interesa saber es que no puede esperar redención posible de la monarquía.

¡PUEBLO, AL MITIN!

Se convoca á todos los ciudadanos al mitin que ha de celebrar se mañana domingo, á las tres y media de la tarde, en el local de la Escuela de Párvulos, para denunciar el acuerdo de la mayoría canalejista del Ayuntamiento referente al alumbrado público, y otras inmoralidades del caciquismo.

Se han adherido á este mitin las sociedades obreras *El Trabajo, La Unión, Mutualidad Obrera, Albañiles, Tejedores mecánicos, Agricultores, Metalúrgicos, Hiladores mecánicos, Cardadores y diablos, Aparejadores en paños, Borreros y tintorcros, La Piqueta, Centro espiritista "La Paz, Unión Republicana, Juventud Socialista, Agrupación Socialista, Fraternidad Republicana*; semanario *FRATERNIDAD*, y partido *Republicano Radical*.

Harán uso de la palabra, además de otros ciudadanos, el concejal socialista señor Laliga, y los propagandistas republicanos Oscar Fuentes y Botella Asensi.

Alcoy 21 de Mayo de 1910.

El presidente de la junta organizadora,

Vicente Chinchilla

Aires de revolución

El triunfo de los republicanos en la misma corte de la realeza española, y las declaraciones eminentemente revolucionarias de todos los candidatos antidinásticos en el mitin del «Frontón Central», auguran para la política española un cambio radical, que nos haga marchar derechamente por el camino de la santa violencia.

La unión de todos los republicanos, las excesivas medidas de precaución adoptadas por el gobierno de Canalejas, el ambiente de tempestad que se respira en el vecino pueblo de Portugal, y las últimas polacadas de Valencia, hacen que sobre España se cierren aires de revolución.

Se satura la atmósfera de iniquidades, y la resultante más propicia contra los desmanes de arriba, es la justa rebeldía de los de abajo.

Los hombres de orden, los que con el consabido sonsonete de «no hay que hacer las cosas violentamente», nos roban amparados por una legalidad de embudo, son la pillería, que confiando en nuestra pasividad, espe-

cula con los intereses nacionales, y nos roba á mansalva trozos de libertad.

El mismo hombre público que había predicado siempre la plenitud de los derechos ciudadanos, es el que ahora ordena canallescamente acuchillar al pueblo de Valencia, por acudir pacíficamente á una manifestación.

El pueblo español ha hecho con Canalejas, lo que hizo el francés con el tribuno Mirabeau: volverles la espalda.

Y es que amamantado á los pechos de la democracia, por ellos mismos predicada, la multitud no se conforma, no puede conformarse con la democracia monárquica.

Porque la democracia monárquica es el pillaje, es el escalar el poder por medios bajos, es el arrastrarse por lujosas antecámaras, es el robar ignominiosamente las actas á los diputados del pueblo por complacer el acartonado capricho de quien está falto de seso y de corazón.

Y como el pueblo aprecia en la práctica los resultados de esta democracia, y aspira á conquistar otra compaginada con la verdadera libertad, por medio del ejercicio del dere-

cho, es por lo que poco á poco, sin sentirlo, respondiendo á necesidades apremiantes del momento, se vacía en el molde de la conciencia popular el ambiente revolucionario.

El ambiente revolucionario que responde á un malestar general, incubado en el alma de las muchedumbres, generado por esa divina electricidad que se llama rebeldía, y que en los momentos supremos, sabe suspender del hilo de una cuerda ensangrentada, las cabezas de los reyes, ó de las cadenas de la tiranía la suerte de los pueblos.

Por eso, si aspiramos á vivir la vida de la civilización y de la cultura, hemos de moldearnos revolucionariamente.

El molde está forjado con las grandes injusticias gubernamentales; la pasta la presenta el pueblo siempre dispuesto á los más cruentos sacrificios por lograr su reivindicación.

Solo falta que las manos del artífice, del propagandista se apresten á la faena, á la lucha.

Ha llegado el momento de preparar al pueblo para el definitivo esfuerzo, ha llegado la hora de decir clara y terminantemente á las muchedumbres: «Ciudadanos, ciérnense sobre España aires de revolución, la vida de la patria os requiere á todos en el combate, preparaos, que mañana, todos juntos, hemos de vencer en esta contienda que reclama el progreso.

OSCAR FUENTES

Para alusiones

Dice nuestro colega el «Heraldo» que nosotros falseamos los hechos, porque hemos acusado á los canalejistas de que suplantaban votos.

Aparte de que se sabe públicamente que esto es verdad, podemos probarlo.

En el Juzgado están los documentos que acreditan varios delitos de esta naturaleza; y que sus autores son canalejistas, ó instrumentos suyos sin conciencia política, es bien evidente, pues mientras los conservadores y católicos no se han tomado por ellos interés alguno, los canalejistas

nos han pedido por tres veces que desistieramos de llevarlos á los tribunales.

Dejense, pues, en lo sucesivo de hacer alardes de nobleza, moralidad, honor y otras expresiones honoras, que han puesto en desuso los vicios del caciquismo, y aplíquense, por de pronto, el refrán que dice: «dime de qué blasfonas y te diré de qué careces.»

En el noveno mes

Ya ha publicado la «Gaceta» el parte oficial anunciando que S. M. la reina ha entrado en el noveno mes de su embarazo.

Esto quiere decir que estamos en vísperas de que se aumente la lista civil en otras 250.000 pesetas.

Quedará, pues, en esta forma:

Dotación del rey, siete millones de pesetas.

De la reina, esposa del rey, cuatrocientas cincuenta mil pesetas.

Del príncipe, primer hijo del rey, quinientas mil pesetas.

Del infante, segundo hijo del rey, doscientas cincuenta mil pesetas.

Del otro infante, tercer hijo del rey, doscientas cincuenta mil pesetas.

Del otro infante (ó infanta), cuarto descendiente del rey, otras doscientas cincuenta mil pesetas.

De la infanta, hermana del rey, ciento cincuenta mil pesetas.

De otra infanta, tía del rey, doscientas cincuenta mil pesetas.

De otra infanta, tía del rey, ciento cincuenta mil pesetas.

De otra infanta, tía del rey, ciento cincuenta mil pesetas.

De la reina madre del rey, doscientas cincuenta mil pesetas.

Total: nueve millones seiscientas cincuenta mil pesetas para ONCE personas.

Con pocas palabras basta

Los que constantemente estamos trabajando por extender la llama santa del ideal para que encarne en el alma del pueblo, somos tildados de alentadores insensatos de malas pasiones. Los que nos hemos hecho el firme propósito de servir honradamente la causa que tanto interesa al proletariado, y le indicamos el camino más seguro para que pueda emanciparse de la odiosa tutela del patrono y del cacique, somos acusados de falseadores de la Verdad, por que la verdad y la Razón solo pueden poseerla los caballeros que, gracias al cunerismo vergonzoso entronizado en la monárquica España, elevan su honor sin mancilla á una región virginal, donde no puede llegar la insidia popular y maliciosa.

¡Cuanta farsa! No sabemos si llamar á esta nueva dialéctica de los improvisados caballeros ridiculez... ó sarcasmo.

Porque podríamos argüir: ¿Es de caballeros proponer en días de elecciones un cangeo de dos ciudadanos detenidos, por el solo hecho de velar por la pureza del sufragio, por otros tres que habían sido cogidos en delito de falsedad, cuando iban á suplantar un nombre que correspondía á otro ciudadano? ¿Es esto decoroso? ¿Es de personas bien nacidas enviar á unos desgraciados á que dieran una paliza á uno de nuestros amigos, porque obligó á que se cumpliera la ley y se hiciera constar en acta un caso de suplantación? ¿Qué caballero, que persona de honor hubiera amparado ni justificado este atropello, de haberse realizado? Nadie, absolutamente nadie. Los hombres que se sienten caballeros no descienden á ese terreno tan bajano, tan canallesco, tan impropio de personas bien nacidas. Nos habíamos callado este sabroso detalle, porque abrigamos el convencimiento de que no hay un solo alcoyano que venda su brazo para herir por la espalda. Esa semilla es oriunda de otra tierra.

¿Y lo del alumbrado? ¿Honra mucho al que patrocina estas inmoralidades? Dar al pueblo 7.000 pesetas de fluido y cobrar 14.000 ¿dignifica también, es timbre de honor? ¿Sí? Entonces conocía á las mil maravillas al pueblo español el que ideó estos versos:

«En el siglo de las luces,
al que es ladrón de levita
le dan títulos y cruces.»

Y ahora nos explicamos lo del honor y lo de la caballerosidad.

**

En lo que se refiere á los garrotes y las navajas, el partido republicano utiliza el primero para enseñar á los desgraciados que venden su conciencia por 14 reales, que esa es una acción que envilece al hombre, y que debe ejercer su derecho rindiendo culto á los dictados de su conciencia; y las segundas no las necesita para reñir batallas honradas contra las inmoralidades patrocinadas por el régimen monárquico, vergüenza y baldón de la España culta. Los hombres que se deben á un partido y luchan por ideales que tienden á mejorar la miseranda situación de los pueblos, podrán sentir odio santo contra el culpable de las desdichas que éste sufre, pero no son esos odios insanos que aliena la bestialidad, que manchan de ignominia y afrenta. Nuestra razón está inspirada siempre en un principio de justicia, y si bien combatimos al político hasta con saña, si se quiere, el hombre ha de ser para nosotros tan sagrado como la memoria santa de nuestra madre.

Pero esto no ha de ser obstáculo para que continuemos por nuestro camino, alentando al proletariado indigente, que no sea servil ni miserable, sin temor á inocentes amena-

zas, y sin importarnos un blédo las consecuencias que puedan sobrevenir en sucesivas luchas. Cuanto más barbaridades é insensateces como meta el enemigo político, más pronto llegaremos á la meta de nuestro idolatrado ideal.

CONSTANCIO MIRALTA.

BROMA PESADA

Para un milagro de Lourdes de los que á la gente asombran y hacen prorrumpir en cánticos de gratitud y de gloria, prepararon á un tunante, que fingió una pata coja mediante cuatro pesetas, que mientras duró la broma una eclesiástica junta satisfizo presurosa.

Llegó el día del milagro, día de solemne pompa en la gruta y la basílica, cuya amplitud era poca para contener las gentes que de cien pueblos de Europa acudían á la Virgen, como blancas mariposas acuden al resplandor de la luz que las trastorna.

La piscina que formaron las imperceptibles gotas que vió brotar Bernardetta de la piedra milagrosa; la piscina do se curan las enfermedades todas con que un padre amorosísimo á la humanidad agobia;

la que da luz á los ciegos, cierra las llagas hediondas, hace andar á los tullidos y á los éticos engorda, se miraba rodeada de una muchedumbre ansiosa de contemplar un milagro,

cuando con su pata coja se presentó nuestro héroe en actitud tan devota, tan confiado en la Virgen y en su virtud prodigiosa, que cuantos allí se hallaban vieron llegada la hora de un estupendo prodigio que de Lourdes fuese gloria. Entró el cojo en la piscina, y apenas las turbias ondas tocaron la pierna enferma, ya se estiró presurosa, y el hombre salió bailando entre aclamaciones locas de entusiasmo religioso y de piedad religiosa.

Mas tanto y tanto bailó, que escurriéndose en las losas cayó y se rompió una pierna, pero de veras, no en broma.

«¡A la piscina!» gritaba la muchedumbre devota, y el infeliz repetía presa de febril zozobra: «¡Al hospital cuanto antes, á que la pierna compongan! Para bromas, la piscina, ¡pero éstas va no son bromas!»

B. DE S.

La reunión del domingo

El pasado domingo celebró en el círculo «Fraternidad Republicana» la anunciada reunión de representantes de las sociedades obreras y progresivas de esta ciudad, para tratar sobre el acuerdo de la mayoría canalejista del Ayuntamiento referente al alumbrado público, y otras inmoralidades del caciquismo.

Enviaron delegados á esta reunión las sociedades El Trabajo, La Unión, Mutualidad Obrera, Albañiles, Tejedores mecánicos, Agricultores, Metalúrgicos, Hiladores mecánicos, Cardadores y diableros, Aparejadores en paños, Borreros tintoreros, La Piqueta, Centro espiritista «La Paz», Unión Republicana, Juventud Socialista, Agrupación Socialista, Fraternidad Republicana, semanario FRATERNIDAD y partido Republicano Radical.

Abierta la sesión por el presidente de la junta organizadora, D. Vicente Chinchilla, explicó su objeto conforme se expresa en los oficios de convocatoria, y acto seguido concedió la palabra al Sr. Botellero Asensi, que dió cuantas explicaciones estimaron necesarias los presentes para formar juicio sobre la cuestión del alumbrado público, en cuya virtud apreciaron todos que se trataba de una inmoralidad para los autores, los caciques canalejistas como para el pueblo si la consiguiera.

Se convino unánimemente que debía recurrirse á toda clase de medios lícitos para impedir que se sistara la inmoralidad y el abuso de pagar con dinero del pueblo watts de cada lámpara del alumbrado público, que solo consume porque así lo quiere el caciquismo que sobrepone á los intereses públicos, con su cuenta y razón, de la «Electricista Alcoyana».

Acordóse que el próximo domingo se celebre un mitin, para denunciar al pueblo estas inmoralidades someter á su aprobación las conclusiones que deban elevarse al Ayuntamiento á fin de evitarlas, como conviene al pueblo y es de justicia.

Para el caso de que se desatara á la opinión, tomáronse otros acuerdos, que irán ejecutándose á medida que sea necesario, si el caciquismo se obstina en sostener sus inmoralidades.

DE CATOLICISMO

Muchos católicos, al ser recios en el terreno de la filosofía alegan como argumento irrefutable que su creencia es manifiestamente confesada, porque seguramente juzgan el pueblo en su totalidad han nacido como una pequeña representación del mundo. También creen, porque

ello han tenido interés sus predicadores, que al combatir el catolicismo se combate á Jesús, y se les niega el derecho de rendir culto á la divinidad, que es lo que propiamente se llama religión.

Nada de eso es cierto.

La Iglesia es una secta del cristianismo, como lo son la griega y la protestante. Para ser discípulo de Jesús da lo mismo llamarse Martín Lutero que León X.

Se puede ser cristiano y negar los usos y dogmas de la Iglesia católica como el agustino rebelde.

En cuanto á la importancia del catolicismo, puede expresarse con la elocuencia de los números.

Entre las distintas manifestaciones del culto están: la religión cristiana que fué instituida según parece por Jesús, y tiene sobre doscientos cincuenta millones de adeptos, de los cuales más de una mitad, alrededor de ciento treinta y cinco, son católicos, y el resto cismáticos y protestantes; la judaica que no alcanzará más de seis millones; la mahometana que cuenta de ciento diez á ciento veinte; y la de Brahma, Budha y Dalai-Lama que se extiende por casi toda el Asia, en una población de más de ochocientos millones de habitantes.

Con estos antecedentes, ya pueden ir refrescando su fantasía los ilusos que se imaginan la autoridad del Papa, presidiendo, como el sol entre los astros, los destinos de la sociedad.

Y los que invoquen la representación numérica como indicio de veracidad, confiesen que han incurrido en error, ó reconozcan en último caso, que el número de los más no destruye la razón de los menos.

UNA DEUDA

El imperecedero recuerdo de nuestros hermanos sacrificados al odio de la morisma en los campos africanos, los fusilamientos en Montjuich y calles de Barcelona, abrieron una herida tan honda en nuestra madre patria, que á estas horas no hay corazón español que no palpite avivado por el deseo de la venganza.

Hemos contraído una deuda importantísima, deuda de honor con la Europa civilizada, que fué la que nos consoló un tanto en los negros días en

que la libertad y la vida de los ciudadanos eran atropellados á mansalva.

Hay que cumplir como buenos, hay que trabajar como hombres conscientes que jamás han de consentir que el nombre de España sea otra vez manchado con sangre de mártires que desempeñaban un importante papel en la Ciencia y el Progreso.

Debemos impedir á todo trance, para que no sea escarnio de nuestros principios cívicos, la subida de Maura al poder; debemos trabajar también con entusiasmo y con ahínco para que la revolución sea pronto un hecho, único modo de liquidar la cuenta que tenemos pendiente con la civilización europea.

Dadas las circunstancias porque atravesamos los españoles, no hay que esperar mucho, ni menos consentir que se entibien los ánimos que hoy dan vida y valor á los pueblos.

Un triunfo ha acabado de obtener nuestro partido, una batalla más que llevamos ganada á la monarquía, y ahora cuando la voz pública pueda elevar sus quejas y sus dolores en el templo de la representación nacional, es seguro que nuestros representantes ganarán otras batallas de efectos más conducentes á nuestros fines revolucionarios.

Pensemos todos los españoles en pagar la deuda que hemos contraído con la Europa civilizada. No hay hogar español en que no se hayan derramado lágrimas de amargura; en que no se hayan proferido gritos de desesperación y rabia al ver al hijo, al hermano y al esposo, sacrificados al despotismo y á la ambición de los gobiernos responsables de nuestras desdichas; y todos estamos, por consiguiente, en el deber de acudir á la lucha para implantar la República, madre de la Libertad y de la Democracia.

EDUARDO MARUENDA.

San Antonio y "El Motín,"

San Antonio de Pádua, censurando la perniciosa propaganda seguida por los clérigos, decía lo siguiente:

«El obispo de hoy es semejante á Balaam en su burra, el cual no veía el ángel visto por ésta. Balaam es un símbolo de aquel que rompe la fraternidad, trastorna las naciones y devora al pueblo.»

El obispo insensato precipita con su ejemplo en el pecado y en el infierno; su locura trastorna las naciones, su avaricia devora al pueblo; no ve al ángel, sino al diablo que le empuja hácia el abismo; y el pueblo sencillito de recta fe y actos puros, ve al ángel del consejo, conoce y ama al Hijo de Dios...

El mal sacerdote y esos especuladores de la iglesia son ciegos, carecen de vista y de ciencia, son perros mudos, á los que una mordaza diabólica impide aullar; duermen el pecado, aman los sueños, esto es, los bienes de la tierra, que son los juguetes de los hombres: su frente, cual la de impúdica cortesana, no sabe ruborizarse; no conocen medida, y gritan siempre: dame, dame...; abandonaron el camino de Jesús para marchar

por senderos de tinieblas y desvergüenzas.

Tales sois hoy; una eternidad de penas os envolverá mañana. Corroe la avaricia el corazón de algunos sacerdotes, mejor dicho mercaderes: suben estos al monte Tabor, que es el altar, y tienden las redes de la avaricia para pescar el oro; celebran el sacrificio de la misa por recibir algún dinero, y si no, no; y convierten el sacramento de la salud en legamo de codicia; no hay mercado no hay tribunal secular ó eclesiástico en donde no se encuentren sacerdotes y religiosos; compran y venden, edifican ó demuestran, hacen redondo lo cuadrado, llevan á sus deudos ante los tribunales, y ensordecen al mundo con sus litigios mundanos.»

Si excomulgan hoy á «El Motín» por lo que dice ¿qué no harían los clericales con San Antonio si viviera?

Y á propósito: ¿Si iré para santo sin advertirlo? ¿Sería cosa de ver que por el camino de la moralización del clero me encaramase en un altar dentro de ochenta ó cien años!

¿Y por qué no? Para Dios nada hay imposible

Así ¡oh neos! tratadme con más respeto desde hoy, porque no sabéis el porvenir que me está reservado después de cerrar el ojo.

JOSÉ NAKENS

En el Ayuntamiento

La Sesión del miércoles

Empieza la sesión á las siete en punto bajo la presidencia del teniente de alcalde D. Juan Boronat Espinós.

Se da lectura del acta de la sesión anterior que fué aprobada por unanimidad.

Léese á continuación un informe del ingeniero municipal sobre la Hidroeléctrica Española, cuyo contenido aprueba la corporación.

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión á las siete y diez minutos, abandonando el público el salón, asombrado de la verborrea de nuestros ediles.

Noticias

Algunos vecinos de Caramanchel han visitado nuestra redacción, para exponernos sus quejas contra el vigilante nocturno de dicho barrio, á fin de que las traslademos á quien corresponda.

Según nos dicen, el referido vigilante se cuida más de su devoción á Baco, y de sus aficiones á tirar á Jorge de la oreja, que del respeto debido á las personas, y la custodia de los intereses del vecindario.

En la creencia de que estas quejas son justificadas, llamamos sobre ellas la atención á los superiores de dicho empleado, por si tienen á bien corregirle, á fin de normalizar en Caramanchel los servicios que se le han confiado.

Por iniciativa de la comisión Pro-presos, las sociedades obreras y progresivas de esta ciudad, han organizado un importante mitin, que se celebrará el próximo jueves, día festivo, en el local de la Escuela de Párvulos, para pedir una amplia amnistía para todos los procesados y presos por delitos político-sociales.

Ayer se celebró en el Cuartel de Infantería el Consejo de guerra para ver y fallar la causa seguida contra cincuenta y seis procesados por los sucesos de Julio en esta ciudad, de los cuales cincuenta estaban ya sobreesfidos provisionalmente.

La sentencia no será pública hasta que la apruebe el Capitán General, previo informe del Auditor.

La empresa O' Garraus, ha resuelto suspender unos días el servicio de automóviles entre Alcoy y Alicante, en vista del estado intranquilo en que ha quedado la carretera á consecuencia de la lluvia.

El Municipio de Le Mans ha acordado dar el nombre de Ferrer á una calle de dicha población.

Apúntense ese nuevo triunfo los reaccionarios españoles.

Cada hecho de éstos—y hay bastantes—es un padrón de ignominia para ellos.

Y de rechazo para todo el país, que es lo más sensible.

Los diputados, Prensa y todos los organismos directivos de los socialistas y republicanos, dispónense á emprender enérgica campaña en defensa de las actas que, por amañados, chanchullos, coacciones y atropellos, se han arrebatado á los republicanos.

Estos acudirán primeramente al Supremo, confiando en su independencia y rectitud.

Dicenta pedirá la nulidad del acta por Huelva.

Melquiades, Sol y Ortega y Menéndez Pallarés, defenderán á los candidatos por Santander, Granada, y Yecla, respectivamente.

Defenderán á si mismo, Casanueva, Félix de la Torre, Moreno Mendoza, Giles y Alfredo Vicenti.

Después de discutirse las actas en el Congreso, pedirán todos vista pública, aconsejando á los republicanos y socialistas acudan cuantos puedan á dichas vistas, con objeto de aumentar, con la presencia de los mismos, la fuerza moral para las reclamaciones.

A estos actos precederá una gran agitación en provincias, con mítines y manifestaciones para pedir á las Cortes respeten la voluntad del cuerpo electoral.

La campaña se iniciará en Madrid con un banquete, el día del Corpus, en honor de los candidatos republicanos.

A continuación, el domingo 29, se celebrará grandioso mitin en el Frontón.

Pronunciarán discursos en nombre de los socialistas y republicanos del Ayuntamiento, Manuel Ramos.

En representación de los candidatos despojados de las actas hablarán Vicenti, Hoyos, Moreno Mendoza, Casanueva, Barranco, Giles y Dicenta.

En nombre de los diputados hará uso de la palabra Pablo Iglesias.

Resumirá Melquiades Alvarez, quien presidirá el mitin.

E. MARTINEZ BAYARRI

CASA FUNDADA EN 1860

"París-Madrid,"

Bazar de Modas
Polavieja, 2
(Junto á la Casa Coosistorial)

Modas en sombrerería y gorrería, para ambos sexos y edades. Novedades del país y extranjero para primavera y verano. Se componen y reforman sombreros de todas clases á la moda y gusto de los clientes.

Presupuestos económicos. Precio fijo

2 POLAVIEJA 2.-ALCOY

Se celebran Exposiciones dominicales.

"La Fuente del Oro,"

SOMBRERERÍA MARTÍNEZ
Mosén Torregrosa, 2 (antes Vall)
Junto á la Fuente del Oro

Sombreros, gorras y boinas, para caballeros, mocitos y niños, últimas modas para primavera y verano á precio sin competencia. Presupuesto para uniformes de cuerpos armados, empleados, eclesiásticos, fiestas y teatros.

2, VALL, 2

Junto á la Fuente del Oro.—ALCOY.

Imprenta y Papelería
PAULINO PAYA
Viaducto Canalejas.-- Alcoy

Rosa la Viuda Casa de comidas y viajeros
de Antonio Llavina

Es la mejor de Alicante en su género
Servicio económico y esmeradísimo
12, San Fernando, 12.—ALICANTE

Petit Lardhy CASA DE VIAJEROS

Servicio esmerado y económico

4, Polavieja, 4.—ALCOY

LA JAPONESA

Gran Fábrica de Limonadas

y Agua de seltz en sifones

— DE —

≡ Adolfo Zerol Barceló ≡

DOCENA DE SIFONES.	1'50 ptas.
ID. LIMONADAS . . .	1'25 id.

—SERVICIO A DOMICILIO—

Nota: Probad y os convencereis compite a las demás fábricas

A. Miranda, 32.—ALCOY

TINTURA DE ARROYO

El mejor preparado por Arroyo para restablecer progresivamente á los cabellos blancos su primitivo color.
SE VENDE EN LA

DROGUERÍA DE EL SOLDADO
DE JUAN BOTELLA REIG

SERVICIO DE AUTOMOVILES O. GARRAUS

Esta Administración tiene el honor de poner en conocimiento del público, que á partir del día 15 de los corrientes establecerá un servicio de automóviles entre

ALICANTE Y ALCOY

Estos vehículos efectuarán el viaje de ALICANTE A ALCOY y vice-versa, en DOS HORAS Y MEDIA

SALIDAS DE ALICANTE		SALIDAS DE ALCOY		PRECIOS	
7 de la mañana		7 de la mañana		De Alcoy á Alicante.	6 ptas.
y 2'30 de la tarde		y 2'30 de la tarde		De Alicante á Alcoy.	6 „
				De Alicante á Jijona.	3 ptas.
				De Alcoy á Jijona.	3 „

Esta misma Empresa establecerá en breve un servicio entre Alicante y la Marina

Administración en Alcoy: Viaducto "Canalejas,, (junto á la imprenta Payá)

Alicante 1.º Mayo 1910

El Administrador.